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本报讯（记者 刘薇）7月6日下午，区委书
记曾赞荣到罗克佳华科技集团股份有限公司
调研走访，问需求、送服务。他强调，属地和
有关部门要主动对接服务好企业，针对企业
的发展需求和问题，要逐一研究，精准施策，
为企业发展排忧解难。

罗克佳华科技集团股份有限公司位于台湖
镇，该公司聚焦物联网技术的研发与应用，
通过持续研发投入和技术创新，形成了拥有

自主知识产权的智能传感器、云链数据库、
物联网 IoT 平台及人工智能 AI 算法等核心
技术，是一家打通感知层、网络层和应用层
全产业链条的物联网技术企业。

走访中，曾赞荣察看企业运营发展情况，了
解佳华科技的发展历史、企业文化，并听取了公
司将物联网、大数据等技术应用于环境监测、
城市管理领域的业务发展状况和成果汇报。

座谈会上，罗克佳华科技集团股份有限

公司董事长李玮介绍企业相关情况；区经信
局汇报服务企业情况，并对企业提出的问题
进行解答；台湖镇汇报服务管家服务企业情
况。与会人员就企业发展、项目参与等进行
深入交流。

曾赞荣在讲话中说，近年来，佳华科技公
司与副中心一同成长，是副中心首家科创板
上市公司，在智慧环保、城市治理等方面为副
中心发展作出了很多贡献。希望企业进一步

发挥优势，积极参与副中心建设，加大核心技
术攻关，在智慧环保、智慧城市、智慧社区、智
慧园区等领域深耕，不断取得新突破，努力将
企业做强做大。

曾赞荣强调，属地和相关部门要坚持走
访服务企业制度，为企业量身定制“服务包”，
坚持一企一策，将政策送上门、服务送上门。
针对企业的发展需求和问题，要精准施策，逐
一研究解决，为企业排忧解难。

曾赞荣调研走访科技企业时强调

主动对接 精准施策 为企业发展排忧解难

本报讯（记者 陶涛）四年前，罗克佳华科
技集团股份有限公司将企业总部迁至北京城
市副中心，找到了干事创业的又一方热土，深
耕领域也从煤矿物联网发展至环保互联网和
智慧城市大数据服务。四年后的 2020 年春
天，佳华科技正式登陆上海证券交易所科创
板，成为副中心首家科创板上市企业。

企业发布的一季度财务报告显示：营收
同比增长 128.9%，归母净利润同比翻 6 倍。
亮眼的成绩不仅展示着企业的勃勃生机，也
生动体现了副中心营商环境不断优化下，企
业的发展后劲儿。

“要是没有金融‘管家’的全方位服务，我
们不可能在疫情期间登陆科创板，更不可能
实现企业一季度业绩逆势增长。”佳华科技董
事长李玮感慨道。

李玮所说的金融“管家”服务，正是为
在京企业提供的“一对一”金融服务，只要

企业提出合理需求，金融部门就大力帮助
解决。

佳华科技上市过程中，区金融办积极做
好企业各项服务工作。在组织企业参与市局
组织的上市企业相关培训，强化管理人员上
市专业知识储备的同时，积极帮助企业协
调上市过程中需开具的证明材料；贯彻落
实《北京市人民政府办公厅关于进一步支
持企业上市发展的意见》精神，积极帮助企
业申请市级资金补助；与投促部门联动，加
快出台上市企业补贴政策……“把该做的
都做到位，能想到的也多替企业想一步。”
区金融办相关负责人说。

不断优化的营商环境让企业里的“科技
大牛”们直言惊喜。佳华科技大数据服务中
心总工程师杨飚告诉记者，在佳华科技申请
发行上市的过程中，企业得到了区委区政府
及各委办局的大力支持，各部门通力合作，在

证明开具、事务办理方面快速推进，让公司上
市进程不断加快。

春节前，佳华科技 8000万元额度的三笔
银行授信完成审批。但突出其来的疫情打乱
了公司发展节奏：全国各地的订单如雪片般
飞来，复工复产资金压力巨大。上市筹备到
了关键时间点，从未接触过的资本市场领域
让企业高管有些手足无措。

为切实助力企业发展，市、区两级联动，
深入了解企业金融需求，通过起草、实施政
策，建立人才金融服务快速响应机制，打通金
融机构与公司的对接通道等措施，实现精准
融资服务，确保受疫情影响的人才企业及
时得到金融支持。之前李玮最担心的银行
放款速度问题很快得到解决，最快的一笔
融资从申请到放款只用了 15 天，比通常情
况提前了至少半个月，大大加速了企业走入
正轨的进程。

“不管是从各个流程的优化确认，还是各
项政策的帮助支持，政府和相关部门始终
和我们共同奋斗在一起。也正是得益于副
中心越来越优质的营商环境和一系列高
效、规范、精准、贴心的服务，企业才有了创
新创业的广阔舞台和沃土，在正确的道路
上不断破浪前行。”佳华科技证券事务代表
成俊敏说。

人才聚而产业兴。近年来，副中心优质
资源加速集聚，一大批新兴高科技企业不断
成长壮大，作为物联网技术的创新者，佳华科
技入驻并发展壮大，是副中心拥有无限创新
活力和发展潜力的生动体现，也是对副中
心科技创新板块的又一强力加持。未来企
业将秉承高科技深入基层、面向应用的理
念，致力于应用物联网、大数据、人工智能
等技术解决行业痛点问题，助力副中心高
质量发展。

“把为企业该做的都做到位”

金融“管家”助力企业业绩逆势增长

漷县镇吴营桥下，拐个小弯儿，走到河
堤小道，城市的喧嚣瞬间在这儿静止，只剩
下眼前涓涓的河水、两岸连绵的绿植以及
点缀其间的小凉亭。

7月6日下午，炎夏暑气正烈，吴营村
的何淑华带着小孙子来这里乘凉。河
面，三五成群的野鸭低头戏水，惊动了河
里的小鱼，不时跳出水面，“现在这儿鱼、
野鸭多着呢。河水治理好了，我们就经
常出来转转。”

这里是凉水河漷县段，它曾被附近的
村民“鄙视”多年，去年治理之后，成了附近
村民们休闲娱乐的好去处。

吴营村和凉水河的直线距离只有 20
米左右，何淑华家就住在靠河边，“以前夏
天臭得不敢开窗，现在坐在家门口就能欣
赏美景。哪怕靠在小凉亭里眯瞪一会儿，
都觉得挺美。”

凉水河岸，可谓移步换景。吊脚小木
屋、仿古小凉亭……河道护坡由蜂窝一样
带孔的砌块铺设而成，栽种在孔内的绿植
也很“抢镜”。

对凉水河的治理，是从三年前开始的，
并被作为副中心样本工程。

记者驱车向西行驶，在张家湾闸下游
左岸，遛弯或乘凉的居民随处可见。根据
规划，凉水河岸恢复古韵景观，建设古色古
香的游船码头，此处就是其中一个景点“通
运天下”。

游船码头有上、中、下三层，上层与张
家湾古镇相连为驻停休息空间，中层为
文化展示空间，下层与亲水步道相连为
亲水游览和码头空间。墙面布置浮雕文
化墙，全方位展示张家湾悠久的历史文
化特色。

据区水务局相关负责人介绍，凉水
河 通 州 段 综 合 治 理 工 程 将 疏 挖 河 道
27.5 公里，清淤约 21 万立方米，工程主
要包括防洪工程建设和绿化景观提升

工程两部分。
防洪工程即对现河道进行扩宽，新建

马驹桥、新河、张家湾三座拦河闸，三座拦
河闸按 50 年一遇洪水设计，100 年一遇洪
水校核，新闸的修建，可有效承担副中心上

游中心城区洪水下泄，保护北京经济技术
开发区、马驹桥镇、台湖镇、张家湾镇及漷
县镇等乡镇。

如今，三座拦河闸进入收尾阶段。目
前正在沿着河道建设 5 处景观节点，包括

“风平水阔”、“融翠观水”、“通运天下”、
“抚绿观荷”和“运浥通岸”等。此外，还
要搭建小观景台 52 处，为居民营造更多
休闲休憩空间，整个工程预计今年年底
前完工。(下转2版)

水清岸绿景美 治理工程显成效

凉水河畔好乘凉
本报记者 冯维静

本报讯（记者 陈施君）“以前
的卫生院地方小，设备也少，有毛
病都要去市区的大医院看。现在
这个新建的卫生院，该有的设备
都有，能看的病也多，看病真是方
便多了！”提起奈曼旗东明镇新建
的奈林卫生院，当地百姓赞不
绝口。

过去的奈林卫生院只有10间
平房，房屋年久失修，业务用房严
重不足，医疗设备落后，很难满足
群众的基本医疗需求。为有效改
善奈林村及其周边村屯群众就医
条件，通州区投入京蒙扶贫协作
资金359万元，帮助当地实施东明
镇奈林卫生院项目。

2019 年 11 月，焕然一新的奈
林卫生院竣工。卫生院建筑面积
1240平方米，主体二层结构，配套
建设锅炉房、仓库、食堂等。整体
业务用房增加，医疗设备更新，科
室设置趋于合理化。

来到新建成的奈林卫生院，
一进门，首先映入眼帘的是挂号
处和药房。走进过道，两侧分别
是内科、蒙医科等科室和病房，楼
上是心电彩超室、检验科、手术室
等。据奈林卫生院院长王瑞利介
绍，新门诊综合楼建成后，极大改
变了院容院貌，有效解决了基层
卫生院基础设施薄弱的问题。“解
决了辖区及周边1万多人口，特别
是建档立卡贫困人口的看病难问
题。在前期投入帮扶资金的基础
上，通州区还为我们卫生院捐赠
了价值 170 余万元的医疗设备。”
王瑞利说。

不仅如此，以京蒙扶贫协作
为契机，通州区徐辛庄社区卫生
服务中心与奈林卫生院签订了对
口帮扶协议，开展医疗“组团式”
帮扶，提高卫生院管理、院感、护
理等方面水平，不断提升诊疗能
力，强化医疗质量管理。通过两
地学习交流，引进先进技术，卫生
院医疗卫生水平有了较大提升。

张曼雪是奈林卫生院的一名
医生，曾赴通州区进修学习，主要
学习了彩超和针灸技术。“中西医
相结合，感觉收获很大。希望能
把我学到的技术运用到以后的工作当中，更好地为患者
服务。”张曼雪说。

近年来，我区持续开展对内蒙古三旗的医疗扶贫工
作，聚焦深度贫困乡镇、噶查，聚焦偏远地区百姓看病
远、看病难的问题，不断完善乡镇卫生院医疗基础设施，
努力提升医疗水平，取得良好效果。今年是脱贫攻坚战
的收官之年，我区将继续巩固脱贫成果，助力各地打好
打赢健康扶贫攻坚战，为全面建成小康社会奠定坚实
基础。

助力受援地区
打赢脱贫攻坚战

历经艰苦奋战，北京已连续7天每日新增确诊病例保
持个位数。疫情可防可控可预期的成功实现，证明了防控
措施的精准有效，也离不开全城动员、全民动员，其中，处
于疫情联防联控第一线的广大社区，更是发挥了不可替代
的基础性作用。

本轮疫情中，北京之所以能够把防疫强度控制在有限
范围内，始终确保整个北京的有序运行，就在于“快速处
置”“精准管控”。以街道、乡镇为“小管控单元”，以社区
（村）为基本抓手，精准划分出不同级别的风险区，并根据
疫情发展变化，对风险区划分及具体防控措施进行动态调
整。“战时”警报拉响后，全市 7120个社区（村）、近 10万名

社区（村）工作者和数十万名志愿者火速投入抗疫战场。
从开展“敲门行动”地毯式摸排与新发地有关人员，到高风
险社区（村）统一全封闭管控、人员居家观察，再到全市所
有小区恢复卡口设置，全面进行消杀，一个个社区成为疫
情防控的坚强堡垒，有效阻断了病毒传播链条，保障了市
民正常生产生活，为战疫大局持续趋稳向好奠定了基础。

曙光就在前方，但还未到欢庆胜利的时候，我们不能
掉以轻心，必须严之又严加强防控，特别是要进一步巩固
社区防控这道身边的战线。战疫期间，一线工作极其辛
苦，但同时也暴露出广大社区在防控体系、公共卫生建设
以及业务水平等方面的诸多不足。(下转2版)

优化营商环境 副中心在行动

建设健康社区 做好疫情防控
京平

经过几年治理经过几年治理，，曾经的曾经的““臭水河臭水河””成为市民休闲好去处成为市民休闲好去处。。记者记者 唐建唐建//摄摄

全区各类市场
配消杀监督员


